

GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

NOTA DE PRENSA № 451-2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Cajamarca un año de resistencia en defensa del agua

Gregorio Santos junto a los alcaldes de Hualgayoc, Huasmín, Sorochuco y los dirigentes sociales saludaron al pueblo por su firmeza en defensa de los recursos hídricos.

Por Tito Vera Cubas



Con una movilización multitudinaria en Bambamarca, vigilia en Cajamarca y una visita a Conga para acompañar a los guardianes de las lagunas, se celebra el primer año del inicio del paro indefinido contra el proyecto minero Conga de la irresponsable Newmont en las provincias de Celendín, Hualgayoc y Cajamarca

Desde el 24 de noviembre de 2011, la población acató un paro indefinido contra Conga y manifestaron que no están

dispuesta ceder un centímetro de actividad minera en la zona de las algunas (cabecera de cuenca) porque destruirá las lagunas Chailluagón, El Perol, Cortada, Chica, Azul, Alforjacocha y Mishacocha, además de los bofedales.

"Las manifestaciones fueron pacíficas y multitudinarias en defensa de las cabeceras de cuenca en Cajamarca, Celendín, Bambamarca, San Marcos, Chota, Cajabamba y Cutervo; mientras que las demás provincias se sumaron paulatinamente a las protestas tal como lo hicieron los hermanas de las demás regiones del Perú y los colectivos a nivel mundial".

En respuesta a la contundente movilización social de Cajamarca, el presidente del entonces Consejo de Ministros, Salomón Lerner, se reunió en Cajamarca con el presidente, Gregorio Santos, consejeros, alcaldes y más de 60 dirigentes de las organizaciones sociales, el domingo 04-12-11; el intento del diálogo se frustró porque Salomón Lerner y Oscar Valdés exigían a las autoridades y dirigentes firmar los acuerdos sin consultar a la población, los cajamarquinos no cedieron.

Frustrado el inicio del diálogo, Ollanta Humala, declaró en "estado de emergencia" las provincias de Cajamarca, Celendín, Hualgayoc-Bambamarca y Contumzá por 60 días a partir de las 00 horas del 05 de diciembre, decisión que fue rechazada por la mayoría de cajamarquinos.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

Gregorio Santos, presidente regional de Cajamarca, rechazó el bloqueo de las cuentas del SIAF al gobierno regional Cajamarca y la medida represiva contra el pueblo que reclama un derecho de calidad de agua para beber y riego.

Cajamarca volvió a dar un paso adelante en la protesta, cuando el lunes 05 de diciembre de 2011 (en pleno estado de emergencia), el Consejo Regional, por unanimidad, declaró inviable el proyecto Conga", la lucha entró con fuerza al campo legal porque no podíamos movilizarnos.

El lunes 19 de diciembre de 2011, el entonces premier, Oscar Valdés, pretendió instalar la mesa de diálogo exigiendo a las autoridades y dirigentes sociales firmar un acta sin haberse desarrollado la reunión.

El 28 de diciembre de 2011, el Gobierno Regional Cajamarca, publicó la Ordenanza 036 que declaraba inviable el proyecto minero Conga, en el diario oficial El Peruano, meses después fue anulado por el Tribunal Constitucional e iniciaron las denuncias contra los 16 consejeros regionales.

El 02 y 03 de enero, el pueblo celebró el 158 aniversario del departamento de Cajamarca con una multitudinaria movilización contra Conga, el 25 del mismo mes, arribó a Cajamarca el ex – viceministro del Gestión Ambiental José de Echave y explicó las razones técnicas y legales de la inviabilidad Conga.

El gobierno regional Cajamarca elaboró los TdR alternativo para el peritaje internacional y el 08 de marzo, Gregorio Santos Guerrero, gerentes regionales y equipo técnico de la ONG Grufides, presentaron el informe científico del peritaje al EIA de Conga, realizado por el científico norteamericano, Robert Morán, a pedido del Gobierno Regional de Cajamarca, organizaciones civiles, sindicales.

El 09 de abril, el gobierno regional Cajamarca, presentó otro peritaje comparativo entre lagunas naturales y reservorios del proyecto minero Conga, realizado por el Ing. de Caminos Canales y Puertos, Guido Peralta Quiroz, dijo "que el EIA de Conga es un documento incompleto y es insostenible hacer actividad minera en cabeceras de cuenca y Conga no va".

El 03 de julio, el ejército mató a 03 ciudadanos celendinos y cientos de heridos producto de los disparos de bala, dos personas más murieron en los siguientes días; "el 03 de julio fue el día más triste para los cajamarquinos y peruanos". Ollanta Humala mancho sus manos de sangre de gente inocente que reclamaba agua, se volvió a imponer el estado de emergencia.

El 04 de julio el Consejo Regional Cajamarca declaró "Duelo Regional" por el tiempo de 30 días, por el fallecimiento de 5 ciudadanos (4 celendinos y un bambamarquino) producto de la agresión policial y militar en Celendín y Bambamarca.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

En julio, llegaron a Cajamarca los sacerdotes Garatea y Cabrejos para escuche las propuestas de las organizaciones sociales movilizadas contra el proyecto minero Conga, también visitaron las lagunas junto con la población, lamentablemente todavía no hay respuesta del mandatario peruano que traicionó a su pueblo y hoy es el aliado perfecto de las transnacionales.

La sabiduría del pueblo cajamarquino demostró inteligencia en innovación para protestar: movilizaciones, eventos culturales, confección y paseo de la bandera ecológica en todo el perú, la marca del agua a Lima, la marcha de los Caxamarcas y los cantaros, conferencias de prensa en Lima y los famosos guardianes de las lagunas.

¡Viva Cajamarca¡ ¡Conga no Va¡ ¡El pueblo unido jamas será vencido¡ ¡Nueva Constitución¡ ¡Necesitamos un gobierno para el pueblo¡